
 
广东文化长城集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2021-001 

 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研 □分析师会议 

 

□媒体采访 业绩说明会 

 

□新闻发布会 □路演活动 

 

□现场参观 

 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员

姓名 

投资者 

 

时间 

2021年5月11日 

 

地点 

约调研 

 

上市公司接待人员姓

名 

公司董事长孙光亮先生，公司副董事长张雨晨先生，公司独

立董事钱堤先生，公司财务总监裴瑞欣女士，公司董事会秘

书黄逸芝女士。 

 

 

 

投资者关系活动主要

内容介绍 

本次业绩说明会采用网络解答投资者提问的方式进行，主要

内容如下： 

1 文化长城已经连续三年亏损，问下孙董事长今年会扭亏

为盈吗？答: 尊敬的投资者您好，公司当前生产经营情况稳

定，接下来公司将抓住市场机遇，全力以赴，感谢您对于公

司的关注。 

2 感谢新任董事会能够给我们互相沟通机会。大家比较关

心新任董事会在今年怎样化解财务危机和债务危机。如果想

要公司有更好发展，外延和扩张是必须要走的，有哪些考量。

现有不良资产能否有改善或者处理的预案！谢谢董事会最

后，预祝文化长城业绩长红！答：当前新一届董事会和经营

管理层还是刚刚开始接管，还未完全交接完毕，对于企业管

理，当前还是着重于原有企业管理的梳理和在途案件的梳理

中，未来将在加强企业内控管理、恢复企业经营能力的前提

下，为陶瓷产业细分领域寻找市场和机会，同时也将继续加

强对教育板块的支持与管理。公司一直在不断加强自身的生

产力，也在进一步化解公司的债务危机，希望获得债权人的

信任与谅解。 

3 公司变更实际控制人后主营业务会不会有大的变动？



如果有将会是什么方向？有没有具体计划和时间表。答：尊

敬的投资者您好，公司主营业务尚未出现变化，感谢您对于

公司的关注。 

4 公司2020年年报披露“对联汛教育相关工商信息进行了

变更”，中兴财光华《审计报告的专项说明》披露“2020年公

司已经更换了联汛教育的法人代表，重刻了联汛教育的公

章”。但根据广州市天河区政府公示公告、国家企业信用信

息公示系统核查显示，谢金旭利用伪造联汛教育公章于2020

年9月17日提交虚假材料骗取了联汛教育营业执照及公章，

广州市天河区行政审批局已于2021年3月19日作出穗天行审

撤字[2021]79号《撤销行政许可决定书》，撤销谢金旭违法

变更的联汛教育公司登记，2021年3月26日作出《准予撤销

变更登记通知书》并恢复许高镭法定代表人身份。2021年4

月6日，谢金旭利用已作废公章再次骗领联汛教育营业执照

及公章，广州市天河区行政审批局已于2021年4月20日作出

穗天行审撤告字[2021]62号《撤销行政许可决定书告知书》，

再次决定撤销谢金旭违法变更行为。针对谢金旭伪造联汛教

育公章的犯罪行为，广州市天河区公安局已于2020年10月19

日刑事立案。根据线索，谢金旭在未取得联汛教育开户许可

证的情况下，利用骗领营业执照及公章、以联汛教育名义在

潮州农商行开设银行账户（账号：30331355000000018），

并通知联汛教育客户将结欠的3000万款项汇入该银行账户，

以达到个人非法占有的目的。综上，请释疑：一、公司2020

年年度报告和中兴财光华《审计报告的专项说明》描述与政

府公告的事实相违背，公司公告内容不完整、不真实。请问

文化长城公司上述行为是前实控人蔡廷祥所为，还是现孙光

亮董事长控制下文化长城所为？二、参与2021年5月10日行

政许可撤销听证会的代理人出具了文化长城盖章的授权书，

请问是孙光亮董事长还是蔡廷祥决定出具授权委托书?若非

孙光亮董事长所为，对已知谢金旭违法犯罪损害公司利益的

行为，文化长城公司是否有采取行动、维护公司合法权益的

计划？三、谢金旭利用骗领的联汛教育营业执照及公章开设

银行账户骗取联汛教育应收款，孙光亮董事长是否掌握前述

事实？已骗取的应收账款是否已纳入文化长城营收体系？

上述行为是否会阻碍联汛教育收购协议中约定的应收账款

回收履行义务的成就？四、文化长城公司是否准备对蔡廷祥

控制期间所作虚假披露进行更正？答：尊敬的投资者您好，

相关情况涉及诉讼且目前尚无结果，公司新一届董事会正在

了解并对相关事项进行关注，如有进展公司会在第一时间进

行公告，感谢您对公司的关注。 

5 您好，公司目前存在问题较多，聘任全市场最年轻的96

年董秘是否存在经验不足的情况？不能处理好公司现有的

问题。谢谢。答：尊敬的投资者您好，本人将认真履行相关

的法律法规，审慎判断，履行信披工作，维护好投资者关系



等，做好董秘应尽职责。本人也会不断提升自己的能力，更

好的服务企业。 

6 公司教育行业目前主要营业模式是线下教育吗？线上

的开发情况如何了？答：尊敬的投资者您好，目前是线下教

育为主。 线上教育平台已经开始投入运营。 

7 收购翡翠教育的事怎么样了？答：尊敬的投资者您好，

如有进展，公司会在第一时间进行公告，感谢您对公司的关

注。 

8 公司教育行业目前主要营业模式是线下教育吗？线上

的开发情况如何了？答：目前是线下教育为主，线上教育平

台已经开始投入运营。 

9 公司的主业现在是什么？公司亏损这么严重，公司领导

要怎么领导公司走出困境？接下来有什么具体计划吗？答：

公司主要从事各式中高档创意工艺、日用陶瓷（如陶瓷酒瓶、

珠宝瓷等）的研发、制造和销售，公司在保持陶瓷主业持续

稳定发展的基础上，大力拓展教育领域，形成“陶瓷+教育”

双主业的战略发展模式。当前作为实控人，将尽快完成交接

程序，努力提升经营生产能力，结合市场机遇，努力使企业

摆脱债务困境。 

10 听说文化长城起诉翡翠教育原股东的诉讼案件已经撤

诉了，是吗？答：尊敬的投资者，您好，如有进展公司会在

第一时间进行公告，感谢您对公司的关注！ 

11 孙光亮先生作为文化长城的实控人，出发点和后续工作

是如何考量的？答：尊敬的投资者，您好，当前作为实控人，

将尽快完成交接程序，努力提升经营生产能力，结合市场机

遇，努力使企业摆脱债务困境。 

12 面对中公教育的强势行业地位，公司在教育板块有什么

应对策略？答：尊敬的投资者您好，关于面对中公教育，公

司作出如下应对策略：①，智游的教学质量和平均就业薪资，

属于全国前列水平，具有较强的竞争力。②，中公的强势行

业地位，主要体现在全国招生范围比较广泛。智游作为河南

省的职业教育龙头企业，在区域化竞争方面中公对我们造不

成很大影响。③，智游在线上教育的OMO模式上一直在进

行积极尝试，一旦成功规模化，在成本优势上能得到很大的

发挥，具备很强的竞争力和全国推广能力。 

13 请问公司作为原告状告翡翠教育的股权纠纷案，到什么

阶段了？另外翡翠教育事实上已经停止营业了吗？答：尊敬

的投资者您好，关于诉讼纠纷的情况麻烦关注公司关于诉讼

进展的相关公告；翡翠教育目前已经人去楼空，感谢您对公

司的关注。 

14 公司对自动化程度较高的成型设备进口依赖程度有多

高？使用年限有多长？答：目前公司对自动化程度较高的成

型设备进口依赖程度不高，使用年限均在10年以上。 

15 疫情下境外控制效果不理想，公司在出口比例重的情况



下如何确保陶瓷产品的营收？答：公司一直在深化国内产业

布局，不断寻求新的热点与机遇，弥补国外市场的空缺。当

前国内精品定制需求在增长，公司合作的客户涵盖国内外知

名品牌。 

16 公司的陶瓷供应在境内有哪些下游渠道?目前有开拓国

内市场的规划吗？答：尊敬的投资者您好，关于下游渠道，

一个是礼品采购渠道、一个是客户定制渠道、还有自身线上

线下零售渠道。公司一直在深化国内产业布局，不断寻求新

的热点与机遇，弥补国外市场的空缺。当前国内精品定制需

求在增长，公司合作的客户涵盖国内外知名品牌，感谢您对

公司的关注。 

17 公司陶瓷生产主要是作为代工厂与知名品牌合作吗？

目前是否有打造自身品牌的规划，如何在产品设计和品牌影

响力力上作提升？答：尊敬的投资者您好，公司目前与星巴

克、伊利旗下金典品牌、央视文创总台等国内外知名品牌都

有合作；目前公司打造了瓷佳人为代表等自主品牌；公司接

下来将依托长城自身资源优势，打造具有长城特色的内外销

产品，发挥自身生产工艺优势，并着力寻找更多IP赋能，进

一步提升自身品牌知名度。 

18 公司透水陶瓷板项目的进度如何，预计投入使用的年限

是多久？是否有下游需求，目前得到了哪些方面的支持？

答：尊敬的投资者您好，公司透水陶瓷板项目正在推进中，

感谢您对公司的关注。 

19 公司是否有意推出股权激励计划给新的管理层。答：尊

敬的投资者您好，如有计划公司将会依照法律规定进行披

露，感谢您的关注。 

20 文化长城是不是有和酒类行业合作，生产酒瓶产品？

答：尊敬的投资者您好，上市公司主要从事陶瓷类产品的研

发、制造和销售，其中陶瓷酒瓶生产是公司的一个重要业务

板块，公司曾与茅台、五粮液、国台酒、酒鬼酒等知名酒厂

合作，拥有生产陶瓷酒瓶的经验与技术。 

21 面对公司目前负营收的现状，公司对扭亏为盈的规划是

怎样？答：尊敬的投资者您好，公司当前生产经营情况稳定，

接下来公司将抓住市场机遇，全力以赴，感谢您对于公司的

关注。 

22 疫情对公司境外业务造成的创伤较重，目前的恢复情况

如何？经历此次创伤公司对未来的发展方向有什么反思和

改善方案吗？答：尊敬的投资者您好，公司的生产渐渐恢复

到正常水平，对于未来的发展，公司着重在以下几个方面：

①引进自动化设备，提高生产效率，提升产品品质，降低能

耗和成本。②继续深耕陶瓷酒瓶行业。③开发多种渠道营销

公司产品。④以高标准的课程质量带动招生业务，以高水平、

高质量的教学管理强化口碑招生渠道。⑤公司将继续加大在

线教育的投入力度，开展OMO教育新模式。 



 

附件清单（如有） 
无 

 

 


